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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL  1 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO  2 
CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS  3 

 4 
ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO DO FÓRUM DE 5 
COORDENADORES DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às 6 
quatorze horas e oito minutos do dia doze de abril de dois mil e vinte e três, 7 
reuniu-se, sob a presidência da Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva 8 

Azevedo, Diretora de Graduação, o Fórum de Coordenadores dos Cursos de 9 
Graduação, por meio da plataforma ConferênciaWeb, da RNP. Estiveram 10 
presentes os seguintes membros: Prof.ª Giani David Silva, Diretora-Adjunta 11 

de Graduação; Prof. Horácio Albertini Neto, Coordenador do Curso de 12 

Engenharia de Automação Industrial – Araxá; Prof. Frederico Duarte 13 
Fagundes, Subcoordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial 14 

– Araxá; Prof. Guilherme Alzamora Mendonça, Coordenador do Curso de 15 
Engenharia de Minas – Araxá; Prof. Leandro Henrique Santos, 16 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Minas – Araxá; Prof.ª Andreia de 17 
Oliveira Santos, Coordenadora do Curso de Administração – Nova Gameleira; 18 

Prof. Carlos Wagner Gonçalves Andrade Coelho, Coordenador do Curso de 19 
Engenharia Ambiental e Sanitária - Nova Suíça; Prof. Bruno André Santos, 20 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Nova Gameleira; 21 
Prof.ª Mayra Aparecida Nascimento, Coordenadora do Curso de Engenharia 22 
de Materiais – Nova Suíça; Prof. Paulo Renato Perdigão de Paiva, 23 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça; Prof.ª 24 
Isabela Labarrère Vieira Pereira, Coordenadora do Curso de Engenharia de 25 

Produção Civil – Nova Gameleira; Prof. André Leite Guerra, Coordenador do 26 
Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça; Prof. Everthon de Souza 27 

Oliveira, Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira; 28 
Prof. Júlio César Guerra Justino, Subcoordenador do Curso de Engenharia 29 

Elétrica – Nova Gameleira; Prof.ª Cristina Almeida Magalhães, Coordenadora 30 
do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira; Prof.ª Joelma Rezende 31 
Xavier, Coordenadora do Curso de Letras – Nova Suíça; Prof.ª Maria Adélia 32 

da Costa, Coordenadora do Programa Especial de Formação Pedagógica de 33 
Docentes – Nova Gameleira; Prof.ª Janice Cardoso Pereira Rocha, 34 
Coordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça; Prof.ª Esther 35 

Maria Ferreira Lucas, Subcoordenadora do Curso de Química Tecnológica – 36 
Nova Suíça; Prof. Gabriel Leonardo Tacchi Nascimento, Coordenador do 37 

Curso de Engenharia Química - Contagem; Prof. Edilson Hélio Santana, 38 
Coordenador do Curso em Design de Moda – Divinópolis; Prof. Eduardo 39 
Habib Bechelane Maia, Coordenador do Curso de Engenharia de Computação 40 

– Divinópolis; Prof. Marlon Antônio Pinheiro, Coordenador do Curso de 41 
Engenharia Mecatrônica – Divinópolis; Prof. Alan Mendes Marotta, 42 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis; Prof. 43 
Gustavo Montes Novaes, Coordenador do Curso de Engenharia de 44 

Computação – Leopoldina; Prof. Márcio Wladimir Santana, Coordenador do 45 
Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno; Prof. Rodrigo Gaiba de 46 
Oliveira, Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo; 47 
Prof. Jorge Luis Coleti, Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica – 48 
Timóteo; Prof. Carlos Frederico Campos de Assis, Subcoordenador do 49 
Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo; Prof.ª Luciana Alvarenga 50 
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Santos, Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha; Prof. 51 

Eduardo Gomes Carvalho, Coordenador do Curso de Sistemas de 52 
Informação – Varginha; Prof. Lázaro Eduardo da Silva, Subcoordenador do 53 

Curso de Sistemas de Informação – Varginha e Sra. Marina Conceição 54 
Moreira da Silveira, Chefe da Secretaria de Registro e Controle Acadêmico. 55 
Foi registrada a presença de 23 (vinte e três) membros. Verificado o quórum 56 

regimental, procedeu-se às quatorze horas e oito minutos a Abertura da 57 
Centésima Quadragésima Sétima Reunião do Fórum dos Coordenadores. 58 

Ao longo da reunião outros 12 (doze) membros acessaram a sala, totalizando 59 
35 (trinta e cinco) membros. Aberta a sessão pela Prof.ª Danielle Marra, 60 
procedeu-se à definição da pauta da reunião, a saber: 1. Apreciação das atas 61 
das 129ª, 130ª, 131ª, 132ª, 133ª, 134ª, 135ª e 136ª Reuniões do Fórum de 62 
Coordenadores (ano de 2021); 2. Elaboração dos Planos de Ensino das 63 

disciplinas específicas e equalizadas; 3. Estudo de migração de alunos para as 64 

novas matrizes curriculares; 4. Informes. Sem sugestão de alteração, a ata foi 65 
aprovada com 18 (dezoito) votos favoráveis. A Prof.ª Danielle Marra explicou 66 

que se têm feito um esforço concentrado para que as atas do fórum fiquem 67 
regularizadas. Os anos de 2020 e 2021 foram anos de implementação do 68 
ensino remoto e o foco das atas foi reduzido às reuniões do CGRAD, uma vez 69 

que este tem caráter deliberativo. Essas atas (2021) já foram enviadas aos ex-70 
coordenadores do Fórum, os quais não destacaram nenhuma alteração na 71 
redação, podendo ser aprovadas. A presidente também explicou que os 72 

coordenadores que não estavam na legislatura anterior possuem a liberdade 73 
em se absterem nas votações. A Prof.ª Danielle Marra apresentou as atas e, 74 

sem alteração, foram aprovadas individualmente. A ata da 129ª Reunião foi 75 
aprovada com 12 (doze) votos favoráveis e 09 (nove) abstenções; a ata da 76 
130ª Reunião foi aprovada com 13 (treze) votos favoráveis e 11 (onze) 77 

abstenções; a ata da 131ª Reunião foi aprovada com 14 (quatorze) votos 78 

favoráveis e 10 (dez) abstenções; a ata da 132ª Reunião foi aprovada com 14 79 
(quatorze) votos favoráveis e 09 (nove) abstenções; a ata da 133ª Reunião foi 80 
aprovada com 12 (doze) votos favoráveis e 09 (nove) abstenções; a ata da 81 

134ª Reunião foi aprovada com 13 (treze) votos favoráveis e 10 (dez) 82 

abstenções; a ata da 135ª Reunião foi aprovada com 13 (treze) votos 83 
favoráveis e 10 (dez) abstenções e a ata da 136ª Reunião foi aprovada com 13 84 
(treze) votos favoráveis 09 (nove) abstenções. 2. Elaboração dos Planos de 85 
Ensino das disciplinas específicas e equalizadas. A Prof.ª Danielle Marra 86 
disse que essa foi uma solicitação da Prof.ª Janice Cardoso e explicou que foi 87 

pedido, por memorando, que os Planos de Ensino das disciplinas novas do 88 
primeiro período fossem feitos. A presidente disse que para as disciplinas 89 
equalizadas os planos de ensino devem ser feitos no âmbito do campus, de 90 

forma conjunta, atendendo a todos os cursos e deve ser aprovado no Conselho 91 
de Graduação. E, para as disciplinas específicas, os planos de ensino são 92 
construídos com os coordenadores de eixo e professores que lecionam, sendo 93 
aprovados no âmbito do colegiado. A Prof.ª Danielle Marra apresentou uma 94 

planilha com o controle dos planos de ensinos das disciplinas equalizadas de 95 
cada curso do primeiro período que já foram enviados e os que ainda estão 96 
pendentes. A Prof.ª Janice Cardoso perguntou sobre a tramitação das 97 
disciplinas equalizadas e a presidente sanou as dúvidas apresentando o 98 
memorando que foi enviado com a solicitação dos planos, explicando-o. 99 
3. Estudo de migração de alunos para as novas matrizes curriculares. A 100 
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Prof.ª Danielle Marra lembrou que essa é uma continuidade da discussão da 101 

reunião anterior do Fórum, a 146ª, presidida pela Prof.ª Giani David, e que 102 
durante esse período foi realizada uma reunião conjunta da DIRGRAD com a 103 

SRCA e a DTI, com o objetivo de se discutir pontos que haviam sido 104 
levantados nessa última reunião do Fórum, incluindo se algumas das 105 
sugestões apresentadas são exequíveis em termos de sistemas para, a partir 106 
daí, poder ser apresentada uma minuta ao Fórum. A presidente disse que a 107 
partir da planilha que os coordenadores completaram, sobre o percentual de 108 

equivalência entre as duas grades, a proporção de migração pôde ser vista de 109 
forma mais objetiva. A Prof.ª Danielle Marra iniciou a apresentação da minuta 110 
destacando seus considerandos, a saber, Resolução CNE Nº 07, de 18 de 111 
dezembro de 2018; Resolução CNE Nº 02, de 24 de abril de 2019; Resolução 112 
CNE Nº 01, de 29 de dezembro de 2020; Resolução CEPE Nº 03, de 31 de 113 

maio de 2022; Resolução CEPE Nº 18, de 03 de outubro de 2022; Parecer 114 

CNE/CES Nº 804, de 05 de dezembro de 2018; a reestruturação dos PPCs do 115 
ano de 2022; as discussões do CGRAD e do Fórum. A presidente comentou 116 

sobre a minuta artigo por artigo e abriu as inscrições para discussão. O Prof. 117 
Everthon de Souza propôs reduzir o valor de 80% para abaixo de 60% de 118 
carga horária integralizada para a migração compulsória. A Prof.ª Danielle 119 

Marra disse que a proposta seria apresentada ao CGRAD. Tendo em vista o 120 
contexto apresentado de migração, a Prof.ª Joelma Xavier perguntou se seria 121 
possível não ofertar vagas remanescentes. A Prof.ª Danielle Marra explicou 122 

que é preciso conversar sobre a não oferta das vagas remanescentes, 123 
considerando que nas Normas Acadêmicas consta que a oferta de vagas 124 

remanescentes deve ocorrer no semestre subsequente. A Prof.ª Joelma 125 
Xavier também questionou se é possível algum curso migrar para a grade nova 126 
em agosto, uma vez que no curso de Letras as aulas aos sábados têm 127 

causado evasão. A presidente explicou que em função do preparo do sistema 128 

para as matrículas, e tendo em vista a necessidade de continuidade das 129 
discussões conjuntas sobre essa matéria, não seria possível a implementação 130 
para agosto. Mediante contribuições dos coordenadores, a Prof.ª Danielle 131 

Marra sugeriu separar os termos da minuta, de forma a entender quais pontos 132 

precisariam ser modificados. Dessa forma, foi compreendido que não havia 133 
consenso nos incisos I e II do segundo artigo da minuta e no inciso I do terceiro 134 
artigo. Sendo assim, a presidente sugeriu retirar tais incisos, aprovar a minuta e 135 
posteriormente discutir esses incisos averiguando suas possíveis 136 
flexibilizações. A minuta foi aprovada com 19 (dezenove) votos favoráveis e 01 137 

(uma) abstenção. 4. Informes. A Prof.ª Danielle Marra citou que será 138 
solicitada, por memorando, a equivalência das disciplinas específicas dos 139 
demais períodos dos cursos. Para tanto, uma deliberação do Colegiado deverá 140 

ser exarada. A Prof.ª Danielle Marra disse que outra demanda para as 141 
coordenações é o trabalho de redigir os planos de ensino. Dando sequência, a 142 
presidente citou precisar de 02 coordenadores de curso para compor a 143 
comissão responsável pela elaboração dos editais de vagas remanescentes, 144 

para contribuir com a visão de coordenação no trabalho que será desenvolvido. 145 
A Prof.ª Andreia de Oliveira e o Prof. Leandro Santos se manifestaram para 146 
fazer parte da comissão. Continuando com os informes, a Prof.ª Danielle 147 
Marra relatou que ainda tem coordenação que está com atos normativos 148 
pendentes e que isso precisa ser finalizado até na sexta-feira, dia 14/05. Por 149 
fim, a Prof.ª Danielle Marra informou que esse ano ocorrerá o 17º Workshop 150 
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de Graduação juntamente com o V Seminário da EPTNM no Sênior Village, 151 

antigo canto da Siriema. O evento será dos dias 03, 04 e 05 de maio na cidade 152 
de Jaboticatubas – MG. Isso foi comunicado por meio de um memorando, o 153 

qual consta o link para um representante de cada coordenação de inscrever, do 154 
dia 12 ao dia 19 de abril. A presidente explicou que por questão de recurso, 155 
não será possível que o coordenador e o subcoordenador participem. Aos 156 
coordenadores que ainda não receberam o memorando, este será enviado 157 
após a reunião. Sem mais comentários, a Prof.ª Danielle Marra agradeceu a 158 

presença de todos e encerrou a reunião às dezoito horas e oito minutos e eu, 159 
Gustavo Paiva Cruz, lavro a presente ata que, após lida e aprovada, será 160 
assinada pela presidente e demais membros presentes na reunião.  161 
 162 
Prof.ª Danielle Marra de Freitas Silva Azevedo 163 

Diretora de Graduação 164 

 165 
Prof.ª Giani David Silva 166 

Diretora-Adjunta de Graduação  167 
 168 
Prof. Horácio Albertini Neto 169 

Coordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 170 
 171 
Prof. Frederico Duarte Fagundes  172 

Subcoordenador do Curso de Engenharia de Automação Industrial - Araxá 173 
 174 

Prof. Guilherme Alzamora Mendonça 175 
Coordenador do Curso de Engenharia de Minas – Araxá 176 
 177 

Prof. Leandro Henrique Santos  178 

Subcoordenadora do Curso de Engenharia de Minas - Araxá 179 
 180 
Prof.ª Andreia de Oliveira Santos  181 

Coordenadora do Curso de Administração – Nova Gameleira 182 

 183 
Prof. Carlos Wagner Gonçalves Andrade Coelho 184 
Coordenador do Curso de Engenharia Ambiental e Sanitária - Nova Suíça 185 
 186 
Prof. Bruno André Santos 187 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Nova Gameleira 188 
 189 
Prof.ª Mayra Aparecida Nascimento 190 

Coordenadora do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 191 
 192 
Prof. Paulo Renato Perdigão de Paiva 193 
Subcoordenador do Curso de Engenharia de Materiais – Nova Suíça 194 

 195 
Prof.ª Isabela Labarrère Vieira Pereira 196 
Coordenadora do Curso de Engenharia de Produção Civil – Nova Gameleira 197 
 198 
Prof. André Leite Guerra 199 
Coordenador do Curso de Engenharia de Transportes – Nova Suíça 200 
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 201 

Prof. Everthon de Souza Oliveira 202 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira 203 

  204 
Prof. Júlio César Guerra Justino 205 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nova Gameleira  206 
 207 

Prof.ª Cristina Almeida Magalhães 208 
Coordenadora do Curso de Engenharia Mecânica – Nova Gameleira 209 

 210 
Prof.ª Joelma Rezende Xavier  211 
Coordenadora do Curso de Letras – Nova Suíça 212 
 213 
Prof.ª Maria Adélia da Costa 214 

Coordenadora do Programa Especial de Formação Pedagógica de Docentes – 215 
Nova Gameleira 216 
 217 

Prof.ª Janice Cardoso Pereira Rocha 218 
Coordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 219 
 220 
Prof.ª Esther Maria Ferreira Lucas 221 

Subcoordenadora do Curso de Química Tecnológica – Nova Suíça 222 
 223 

Prof. Gabriel Leonardo Tacchi Nascimento 224 
Coordenador do Curso de Engenharia Química - Contagem 225 
 226 

Prof. Edilson Hélio Santana 227 

Coordenador do Curso em Design de Moda - Divinópolis 228 
  229 
Prof. Eduardo Habib Bechelane Maia  230 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Divinópolis 231 
 232 

Prof. Marlon Antônio Pinheiro  233 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica – Divinópolis 234 

 235 
Prof. Alan Mendes Marotta 236 
Subcoordenador do Curso de Engenharia Mecatrônica - Divinópolis  237 
 238 
Prof. Gustavo Montes Novaes 239 

Coordenador do Curso de Engenharia de Computação - Leopoldina 240 

 241 

Prof. Márcio Wladimir Santana 242 
Coordenador do Curso de Engenharia Elétrica – Nepomuceno 243 
 244 
Prof. Rodrigo Gaiba de Oliveira 245 
Coordenador do Curso de Engenharia de Computação – Timóteo 246 

 247 
Prof. Jorge Luis Coleti 248 
Coordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica - Timóteo 249 

 250 
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Prof. Carlos Frederico Campos de Assis 251 

Subcoordenador do Curso de Engenharia Metalúrgica – Timóteo 252 
 253 

Prof.ª Luciana Alvarenga Santos 254 
Coordenadora do Curso de Engenharia Civil – Varginha 255 
 256 
Prof. Eduardo Gomes Carvalho 257 
Coordenador do Curso de Sistemas de Informação - Varginha 258 

 259 
Prof. Lázaro Eduardo da Silva 260 
Subcoordenador do Curso de Sistemas de Informação - Varginha 261 
 262 
Sra. Marina Conceição Moreira da Silveira 263 

Chefe da Secretaria de Registro e Controle Acadêmico 264 


